

Assemblée générale Association «Yendouboame» 21 avril 2023

La 15^{ème} assemblée générale de l'association « Yendouboame » s'est tenue le vendredi 21 avril 2023, à 18h00, dans la salle communale Daniel Barbin - Square Luc Durand - 49220 Pruillé - Longuenée-en-Anjou.

Nous remercions la mairie de Pruillé de nous accueillir gratuitement dans cette salle.

Cinquante adhérent(e)s étaient présent(e)s, quinze avaient transmis leur pouvoir.

L'assemblée générale a eu lieu en présence de Sœur Marie-Stella Kouak, Directrice de l'association « Vivre dans l'Espérance » (Dapaong). Elle était accompagnée de Dominique Kombaté, responsable du suivi des enfants de « VIE ».

Ordre du jour de la réunion :

- 1. Rapport moral, financier et d'activités de l'association ;
- 2. Tarifs des adhésions ;
- 3. Renouvellement des membres du Conseil d'Administration ;
- 4. Actualité 2023 :
- 5. Intervention de Marie-Stella et de Dominique.







1. Rapport moral:

L'année 2022 a été une année très dynamique et très riche en actions grâce à notre réactivité et à notre travail en réseau avec nos partenaires et associations françaises.

Un travail considérable a été mené avec succès, coordonné par l'association « Yendouboame », avec la vive participation du fonds de dotation « Esperancia », pour l'acquisition d'un bus de 30 places.

Nous avons également pu répondre, en octobre 2022, à un appel d'urgence de l'association «VIE» », pour financer des repas améliorés plus équilibrés pour la cantine des enfants malades. Dès novembre, nous avons été en mesure de financer un trimestre. L'action a pu se poursuivre grâce à notre réseau.



Des actions locales et individuelles ont été réalisées par notre association :

- 1- Marie-Jo et Marion chacune marraine d'un enfant de « VIE » par l'intermédiaire de « Yendouboame » ont participé, le 17 avril 2022, au marathon de Nantes. Elles ont pu mobiliser une cinquantaine de souscripteurs par le biais d'un financement participatif sur Hello Asso. La somme ainsi récoltée a été attribuée à l'amélioration de l'habitat de la maison Saint Augustin.
 - Nous vous encourageons à nous proposer, à l'image de Marie-Jo, des initiatives d'actions et ou de manifestations.
- 2- Pour la 4^{ème} année, notre volonté a été de poursuivre le financement du poste de psychologue du centre de santé Maguy. Celui-ci est indispensable pour apporter un soutien psychologique aux enfants qui ont subi beaucoup de souffrances depuis leur naissance. Cette écoute et cette prise en charge leur permettent de trouver équilibre et épanouissement.
- 3- La collecte de Noël, que nous proposons chaque année aux parrains et marraines de l'association s'avère d'une grande utilité. C'est le cadeau de Noël de tous les enfants. Cela permet d'offrir à chacun d'entre eux un repas amélioré et une tenue neuve. Une belle initiative de partage!
- 4- Des dossiers de demande d'aide de financement ont été montés et présentés à des instances publiques. Cela nécessite un travail approfondi en collaboration avec notre partenaire «VIE». En 2022, le département de Maine-et-Loire, au titre de la Solidarité Internationale, a accordé une subvention en faveur de la réhabilitation de la maison Ste Monique.

Notre force, c'est notre capacité à mener, dans des délais rapides, des actions concrètes pour aider la population, mais surtout les enfants fragilisés et rendus vulnérables par la maladie, vivant dans des conditions sociales difficiles en raison de l'extrême pauvreté.

Ceci peut se faire grâce au travail considérable du personnel de l'association «VIE», représenté aujourd'hui par Sr Marie-Stella et Dominique.

Depuis toutes ces années, nous avons tissé des liens de fraternité avec :

- ✓ Le personnel de « VIE »;
- ✓ Les jeunes, que nous avons vu grandir et qui sont devenus, aujourd'hui, adultes et parents ;
- ✓ Les enfants pour qui nous avons beaucoup d'affection et qui sont très reconnaissants de toutes les attentions que leur porte Maman Rita et les « petites Mamans » qui l'accompagnent.







Bien sûr, pour l'association, cela représente beaucoup de travail :

- **De communication**, c'est Anaïs qui en est responsable et qui a travaillé d'arrache-pied pour construire le site (www.yendouboame.com) en service depuis le 1^{er} décembre 2022.
- De suivi des comptes et de gestion administrative quotidienne qui demandent rigueur, organisation, au sein du bureau.
- De montage de dossiers et/ou de préparation de diaporamas pour la présentation de l'association.



Notre travail et nos efforts sont récompensés ; les résultats escomptés sont visibles :

- Les enfants ne sont plus hospitalisés depuis qu'ils bénéficient d'un repas avec une alimentation équilibrée.
- Les plus fragiles et les plus faibles d'entre eux sont moins fatigués depuis qu'ils peuvent se rendre à l'école en bus.
- Les parrainages et l'appui à la formation donnent la chance aux enfants d'aller à l'école, de recevoir un enseignement adapté, et une formation universitaire et /ou professionnelle.
- Chaque enfant bénéficie d'une écoute, d'un suivi psychologique, et de toute l'affection des Mamans responsables des maisons mais aussi des familles d'accueil.
- Le restaurant « Yendouboame », ouvert en 2022 au sein du centre de santé Maguy, par ses différentes activités :
 - ✓ Contribue à l'insertion des jeunes dans un milieu professionnel ;
 - ✓ Participe à la cantine des enfants malades par la préparation des menus enrichis, rendus possibles grâce à notre mobilisation ;
 - ✓ Permet au personnel, aux familles, aux personnes du quartier de se retrouver dans un lieu convivial pour déjeuner;
 - ✓ Participe, par son activité économique, à la pérennité de l'association «VIE».







Et plus encore, ce sont les bons moments passés ensemble, pour l'association, avec nos familles, adhérents, donateurs, parrains, mais aussi avec toutes celles et ceux qui adhèrent à notre mission (compagnies de théâtre, écoles...).

2. Rapport d'activités 2022 :

2.1. Actions entreprises auprès de l'association « Vivre dans l'Espérance »

❖ Mise en service de la cantine au sein du centre Maguy construite début 2022 :

2 600,00 € ont été consacrés à l'achat de l'équipement de la cuisine, congélateurs, réfrigérateur, cuisinière. Cette somme a été versée en juin 2022.

Installation d'un jeune dans son atelier couture :

Une somme de 550,00 € a été dédiée à ce projet en juin 2022.

Cette aide profite à plusieurs, car deux apprentis ont rejoint le jeune couturier qui organise également des séances de formation pour d'autres élèves. C'est une belle initiative qui a démarré de la volonté d'une marraine.











* Réfection des deux maisons familiales, Sainte Monique et Saint Augustin :

Les locaux des deux maisons familiales nécessitaient d'importantes remises en état, notamment au niveau des peintures. Les travaux ont été réalisés en juillet et août 2022.

- Pour la maison Sainte Monique, le coût total s'est élevé à 2 170,00 €. Le département de Maineet-Loire nous a accordé une subvention de 1 000,00 € pour ce projet. Nous lui en sommes très reconnaissants.
- Pour la maison Saint Augustin, le chantier, d'un montant de 2 160,00 €, a été financé grâce à la collecte HelloAsso qui a été organisée dans le cadre de la participation de Marie-Jo et de Marion au Marathon de Nantes 2022.

Ces travaux ont permis d'améliorer les conditions de vie des enfants, de favoriser leur bien-être et leur épanouissement. Ils profitent aussi aux adultes qui les encadrent.

Achat d'un bus Toyota Coaster 30 places auprès de la centrale d'achat BEGECA :

Cette initiative a été « le cri du cœur » de Sr Marie-Stella Kouak le 10 novembre 2021, dans les bureaux de la société Nameshield, lors de sa rencontre avec les administrateurs du fonds de dotation « Esperancia ». Ce bus était tant attendu pour transporter les enfants, le dernier avait lâché en 2019.

Ce vif espoir a pu se concrétiser grâce au don de 25 000 € d'Esperancia et à la mobilisation de toutes les associations de France autour de « VIE » pour solder la somme de 27 305 €.

La somme a pu être réunie le 28 juin 2022 pour solder la facture le 30 juin 2022 à la société Begeca, en Allemagne.

Le véhicule a débarqué à Lomé le 3 septembre 2022. Après les formalités d'immatriculation, le bus est arrivé à Dapaong le 21 octobre 2022, en soirée, suscitant une liesse générale de la part de toute la communauté de « VIE ». Enfants et encadrants ont manifesté leur immense joie pour ce véhicule qui va leur être d'une grande utilité et leur simplifier la vie, tout en créant une activité génératrice de revenus.







❖ Appui alimentaire – opération : « Mobilisons-nous pour lutter contre la malnutrition des enfants ! ».... « Se nourrir est le besoin le plus essentiel ! » :

Le 27 septembre dernier, nous avons reçu un appel de Sœur Marie-Stella qui nous faisait part de sa très vive inquiétude et préoccupation au regard de la situation alimentaire dans le Nord Togo, région déjà particulièrement touchée par la pauvreté, en raison de l'inflation galopante qui touche également ce pays. A titre d'exemple, le prix du maïs, base de l'alimentation, a presque doublé ces derniers mois. Son SOS était le suivant : « Il faut éviter de virer vers la malnutrition chronique de nos enfants ».

A notre initiative, avec la participation d'autres membres de l'association « Enfants de l'Espoir », en concertation avec sœur Marie-Stella, nous avons décidé de mettre en place, en octobre dernier, un programme d'action sur une année, avec pour objectif :











- Fournir un repas amélioré aux 40 enfants les plus fragiles, pris en charge par l'association « Vivre dans l'Espérance ».
- Fournir des repas de rééquilibrage alimentaire pour les enfants admis en hospitalisation pour malnutrition au centre médical Maguy.

Notre association s'est engagée, sur 2022, à financer un trimestre de ce programme d'action, soit un montant de 2 990,00 €, que nous avons versé en novembre.

Parallèlement, nous avons déposé, pour ce projet, un dossier de demande de subvention, au titre de l'année 2023, auprès du département de Maine-et-Loire. Nous avons reçu récemment sa réponse, une somme de 1 000,00 €, nous a été attribuée. Nous le remercions pour sa fidélité à notre égard.

Indemnité psychologue :

Notre association prend en charge l'indemnité de la psychologue, Afi Isabelle Noukamewo, pour un montant de 3 600,00 €, versés en décembre 2022. Elle est diplômée d'un DESS en psychologie et psychopathologie. Auprès des enfants, son rôle est primordial.

Collecte de Noël :

Comme depuis plusieurs années, à l'approche de Noël, nous avons rassemblé les dons des parrains et marraines et nous avons ainsi collecté la somme de 1 400,00 €. Ce montant a permis de confectionner des tenues à tous les enfants et de leur préparer un repas amélioré.















2.2. Actions réalisées en 2022 pour nous faire connaître et obtenir des fonds :

Participation à « la soirée bilan » d'Esperancia à Angers :

- « Esperancia » qui soutient l'association « Vivre dans l'Espérance » sur d'importants projets, par notre intermédiaire, a organisé une « soirée bilan 2022 », le 30 novembre dernier, au centre Saint Jean à Angers, en réunissant toutes les associations aidées par ses actions.
- « Esperancia » est un fonds de dotation qui utilise ses moyens humains et financiers pour soutenir les associations œuvrant pour les plus fragiles.

Chaque association a pu faire une présentation de ses activités et participer à des ateliers rencontres. Cette soirée montre à quel point le monde associatif peut soulever des montagnes et être très inventif! Merci encore à « Esperancia » pour sa confiance et son soutien!

Création de notre site internet : www.yendouboame.com

Nous avons lancé notre site internet le 1^{er} **décembre 2022**, journée mondiale de lutte contre le Sida. Il a été réalisé bénévolement par Anaïs, graphiste & webdesigner freelance (« Bleu Mésange »), membre du bureau de l'association « Yendouboame », en charge de notre communication.

C'est un très beau support de communication. Nous vous invitons à y suivre régulièrement notre actualité.

❖ Soirée théâtre, le 17 décembre 2022, à 20h30, au théâtre Chanzy, avec la compagnie Trac N'art :

La pièce « Début de fin de soirée », de Clément Michel, a été un véritable succès : la salle était comble et très réactive ; quant aux comédiens, toujours aussi talentueux ! La possibilité nous a été offerte, avant le



lever de rideau, de faire un point sur notre actualité et notamment sur le lancement de notre site internet. Un grand MERCI à la compagnie Trac N'Art pour leur fidèle soutien!

Réalisation de notre nouveau flyer :

Anaïs a travaillé sur une nouvelle version de flyer, dans un format et une mise en page revisités. Son contenu met l'accent sur les parrainages qui demeurent notre priorité.

3. Rapport financier:

L'intégralité des dons est destinée à l'aide, seule une partie des adhésions permet de subvenir aux dépenses : frais de virements de fonds et de fonctionnement (achat de timbres, assurance, flyers, carnets de cerfa).

L'association Yendouboame est reconnue d'intérêt général par les services fiscaux de Maine-et-Loire et délivre un CERFA aux personnes, ou sociétés, qui effectuent un don.

DEPENSES		RECETTES		FINANCEMENTS DE PROJETS	
Frais de fonctionnement		Adhésions (68 adhérents) Dons (52 donateurs)	1 539,00	ASSOCIATION "Vivre dans l'Espérance"	
Frais de gestion et communication	248.41	Dons Yendouboame	8 369.43	ACCOUNTION VIVIE dans I Esperance	
Frais de virements de fonds	127.60	1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 - 1 -			
Frais d'expédition contener ATM	230,00	Dons Noël des enfants	1 400,00	Noël des enfants	1 400,00
	0.0000000000000000000000000000000000000	The second the state of the second se	W Transaction of the	Indemnité Psychologue	3 600,00
		Dons financement du bus		Réhabilitation des 2 maisons, équipement	7 780,00
		Fond de dotation Esperancia	25 000,00	cantine, installation professionnelle d'un jeune	
		Association Yendouboame	750,00	carburant pour le bus	
		Association Acacia et Néré	4 465,00	Appui alimentaire	2 990,00
		Communauté Sœurs hospitalières St Amand	12 000,00	N. S.	
		Association Enfants de l'Espoir	2 090,00	100	
Adhésion "Enfants de l'Espoir"		Fondation Luciole	8 000,00	Frais transit bus OCDI Lomé	3 705,00
virement le 31/10/2022	67,00				
		Subvention :	500000000000	ACHAT DU BUS BEGECA	48 600,00
		Conseil Départemental	1 000,00	pour Vivre dans l'Esperance	
		Manifestation théâtre			
		Théâtre décembre 2021	1 100,00		
		HelloAsso Marathon Nantes	2 160,00		
		Vente artisanat local	620,23		
		virement cpte livret sur cpte cc	380,00		
total	673,01		68 873,66		68 075,0

RECAPITULATIF	
Solde cpte à vue au 01/01/2022	767,38
plus recettes	68 873,66
moins dépenses	673,01
moins envoi de fonds	68 075,00
Solde cpte à vue au 31/12/2022	893,03
Solde livret au 1/01/2022	394,97
Virement interne	380,00
Intérêts bancaires	4,47
Solde livret au 31/12/2022	19,44
Solde total au 31/12/2022	912,47

Compte d'exploitation 2022 du compte courant



Compte bilan 31/12/2022:

Compte bilan 31/12/2022 Association Yendouboame

ACTIF		PASSIF	
livret	14,97	livret	14,97
Banque	893,03	fonds de l'association	767,38
promesse Dons hello asso	120,00	excédent	245,65
TOTAL	1028,00		1028,00

Dépenses		Recettes	
frais de fonctionnement	673,01	cotisations	1539,00
		dons	13029,43
		promesse de Dons	120,00
envoi de fond	15770,00	subventions	1000,00
Bus	52305,00	Bus	52305,00
		vente artisanat	620,23
parrainage	24080,00	parrainage	24080,00
résultats 2022		MVT compte livret	380,00
excédent	245,65		
déficit			
	93073,66		93073,66



compte d'exploitation 2022 du compte Parrainage			
Versement	Montants		
Envoi de fonds 1er semestre	11 970,00 €		
Envoi de fonds 2ème semestre	12 110,00 €		
TOTAL ANNEE 2022	24 080,00 €		
Filleuls	59		
Parrains	51		



Les parrainages restent notre principale action car ils sont indispensables au bon fonctionnement de « VIE ». Comme nous l'écrivons dans notre nouveau flyer : « *Parrainer un enfant, c'est lui donner la force de grandir et de devenir autonome* ».

Montant total des actions 2022 financées par l'association « Yendouboame » : 92 155,00 €

Financements de projets : 68 075,00 €

Parrainages : 24 080,00 €

4. Tarif des adhésions

Les tarifs des adhésions ont été maintenus, à savoir :

Adhésion individuelle : 15 €
 Adhésion familiale : 26 €

5. Renouvellement du conseil d'administration

Le bureau est renouvelé chaque année par tiers.

Cette année, sont soumis à renouvellement les mandats de Michèle, Isabelle et Patricia.

- Hélène Durand, présidente, représente l'association, coordonne les différentes activités.
- Marie-Thérèse Bossé, vice-présidente, rédige les procès-verbaux, aide au secrétariat et à la comptabilité.
- Michèle Durand, trésorière, gère les comptes de l'association et les parrainages.
- Anaïs Alusse, chargée de communication, prépare les documents de présentation, les flyers, la communication sur le net.
- Patricia Jannin, secrétaire, gère la correspondance, les convocations, prépare les dossiers de demande de subvention, les dossiers de présentation.
- Alain Bossé, chargé de la logistique des manifestations.
- Isabelle Durand, aide logistique pour les manifestations.

6. Vote des rapports :

Les trois rapports présentés ont été approuvés à l'unanimité par les adhérents présents ou représentés.

7. Actualités 2023 et perspectives 2024 :

Création et diffusion de notre première Newsletter le 12 janvier 2023 : Nous avons l'objectif d'en réaliser deux par semestre.



Remise de chèque par la compagnie Trac N'Art :

Lundi 30 janvier 2023, en soirée, lors d'une réception très conviviale, la compagnie Trac N'Art a remis à notre association un chèque de 1 200,00 € correspondant à une partie des bénéfices de sa représentation de la pièce de Clément MICHEL : « Début de fin de soirée ».

Cette somme va nous permettre de poursuivre notre engagement dans l'opération lancée en octobre dernier : « Mobilisons-nous pour lutter contre la malnutrition des enfants ! ».... « Se nourrir est le besoin le plus essentiel ! ».

Nous vous donnons rendez-vous le dernier week-end de janvier 2024 pour une nouvelle pièce de théâtre avec la compagnie Trac N'Art à l'espace Longuenée. Nous sommes très touchés de leur fidélité à notre égard.

Accueil en Anjou de Mama Rita :

Fin février dernier, l'association « Yendouboame » a eu le plaisir d'accueillir Rita Kangba, appelée Maman Rita, car elle est la « Maman » de tous les enfants de l'association « VIE ».

A Dapaong, elle est responsable des deux maisons familiales, Sainte Monique et Saint Augustin, qui accueillent, à ce jour, 133 enfants. Avec l'aide de 3 autres Mamans, elle accomplit, sans relâche, les multiples tâches de la vie quotidienne : repas, ravitaillement, soins, lessive...

18 « Petites Mamans », des jeunes filles qui sont en formation, les aident le matin et le soir. Maman Rita fait en sorte que chaque orphelin trouve sa place dans cette vie communautaire.



« Esperancia » reconduit son soutien à la formation universitaire de 13 jeunes de l'association «VIE» :

L'an dernier, le fonds de dotation « Esperancia » avait apporté, via « Yendouboame », son soutien à la formation universitaire de 13 orphelins de l'association « VIE ».

Son conseil d'administration, lors d'une séance en date du 9 décembre 2022, a décidé de participer au financement de la 2^{ème} année d'études de ces jeunes en prenant en charge leurs frais de scolarité et de soins infirmiers, ainsi qu'une partie de leurs dépenses de logement et d'alimentation.

Le budget de cet accompagnement s'élève à **10 504,00 €**, pour un projet d'un montant total de 12 317,00 €, dont le reliquat est assuré par l'association « Yendouboame ».

❖ Présentation de l'association « Yendouboame » aux cinq écoles ci-dessous, dans le cadre de leur opération « bol de riz » :

- ✓ Ecole Sainte Emérance (ex Sainte Claire), Le Lion d'Angers : jeudi 23 mars, matin
- ✓ Ecole Saint François, La Membrolle-sur-Longuenée : lundi 27 mars, matin
- ✓ Ecole Sainte Marie, Vern d'Anjou : mardi 28 mars, matin
- ✓ Ecole du Sacré Cœur, La Pouëze : mardi 28 mars, après-midi
- ✓ Ecole de Saint Aubin-de-la Salle, Saint Sylvain d'Anjou : le vendredi 31 mars.

Tous les enfants de ces différents établissements, de la Maternelle au CM2, ont été très attentifs aux nombreuses informations que nous leur avons communiquées.

Nous avons reçu un accueil très chaleureux de la part de tous les enseignant(e)s, nous leur en sommes très reconnaissants. Ce fut une belle expérience!

Projet ferme :

Nous envisageons de déposer un dossier de demande de subvention auprès de CDC Développement Solidaire pour un projet concernant la ferme gérée par « VIE ». Il s'agit d'intensifier la production des volailles à travers l'acquisition et l'utilisation d'une couveuse solaire.

CDC Développement Solidaire est une association créée et animée par des collaborateurs de la Caisse des Dépôts. Elle finance des projets vitaux de développements à l'international auprès des populations les plus démunies. Domaine d'intervention : santé, éducation, économie locale.



❖ Accueil en Anjou de Sœur Marie-Stella et Dominique – du 17 au 22 avril 2023 :

Durant cette semaine, plusieurs rendez-vous ont été organisés, notamment avec :

✓ La fondation « Esperancia », le mardi 18 avril, à 18 heures : nous avons rencontré trois membres du Conseil d'administration, Claire et Pierre Yon, ainsi que Aymeric de Vachon.

Marie-Stella a fait une présentation de l'association « Vivre dans l'Espérance », exposé la situation

actuelle, et communiqué sur ses projets.

✓ Amandine Lecrenais, de la ferme spiruline SpirAL des Sables, à Varennes-sur-Loire, le mercredi 19 avril, à 14 h 30 : l'association « Vivre dans l'Espérance » est dans l'impossibilité, actuellement, de s'approvisionner en « Entrants », ce sont les fournitures indispensables pour faire fonctionner les bassins à spiruline. Avec Amandine, nous avons envisagé des possibilités pour remédier à ce problème.







8. Nouvelles de Yendouboame

Depuis notre dernier séjour en 2019, c'est Sœur Marie-Angèle SARA, pharmacienne à l'hôpital d'enfants Yendube, qui nous communique des nouvelles de Yendouboame. C'est elle qui est responsable de la relation entre notre parrainage et sa famille. Yendouboame a 18 ans.

Depuis noël, il a quitté le SEPHRA (centre de formation spécialisé pour aveugles).

Il est retourné dans son village, retrouver sa famille, avec la condition de fréquenter l'école primaire du village, dans le but d'améliorer son français à l'oral.

A son handicap visuel se rajoute une déficience intellectuelle qui ne lui permet plus d'évoluer dans son apprentissage.

Sr Marie-Angèle nous a interpellés sur le fait que sa famille est dans une situation d'extrême pauvreté sociale et économique.

Le parrainage de Yendouboame est une chance pour lui et sa famille.

Il leur permet de subvenir à leurs besoins vitaux, tout particulièrement l'alimentation.

Nous sommes en réflexion sur le devenir et l'avenir de Yendouboame.

9. Informations et actualités de l'association «VIE»

Sœur Marie-Stella a fait le point, ensuite, sur les nombreuses activités de l'association « Vivre dans l'Espérance » et sur ses projets. Elle a tenu à remercier très chaleureusement toutes les personnes qui la soutiennent par l'intermédiaire de l'association « Yendouboame ».

Puis, Dominique a délivré un témoignage très émouvant de sa propre expérience au sein de « VIE ».

0-0-0-0-0-0

Nous vous renouvelons nos remerciements pour votre fidèle appui.

Très solidairement.

Le bureau de l'association « Yendouboame »

